

inversión de la flora arvense, degradación, efectos residuales, aplicaciones defectuosas, procesos erosivos, han de ser tenidos en cuenta en cada caso.

Por otra parte la escarda química no ha de sustituir totalmente la labranza o escarda mecánica aunque el uso de herbicidas sigue en aumento, puesto que incluso existen modernamente sistemas mixtos de laboreo y no-laboreo, y otros alternativos a los herbicidas y al propio laboreo como las trituradoras y desbrozadoras, en lo que se puede denominar siega mecánica, empleados por ejemplo en el olivar y otros cultivos leñosos.

El objetivo principal sigue siendo la eliminación de la competencia por el agua a nuestros cultivos.

Incluso en los cultivos de regadío el empleo de herbicidas, con características peculiares, es aconsejable.

Se deduce, en consecuencia, que el uso de herbicidas, en plena expansión, requiere conocimientos técnicos y especialización en los tratamientos, que serán variados y muy diferenciados en cada situación. Las empresas de servicios a terceros, como ocurre con la recolección de los cereales, tendrán que asumir muchos trabajos de aplicación de herbicidas.

Se impone también una mayor especialización de algunos ingenieros agrónomos y técnicos agrícolas, así como un esfuerzo en las tareas de formación, tanto con la celebración de cursillos como en la actividad docente de nuestras Escuelas.

NOMBRES , CAMBIOS, EMPRESAS

El Premio de Economía "Rey Juan Carlos", que se concede cada dos años a una personalidad española o iberoamericana, ha sido otorgada al profesor **Juan Velarde Fuertes**, escritor e investigador de asuntos económicos, entre los que nunca ha olvidado la actualidad del sector y la política agraria.

El nuevo presidente del Comité Ejecutivo de Fira de Reus, en donde se celebran importantes certámenes agrícolas relacionados con la agricultura mediterránea, es **José Julio Moya**.

José Antonio Vicente ha sido nombrado Director General de la institución Feria de Zaragoza, en cuyas instalaciones se celebran importantes certámenes agrarios (FIMA, PRODUCCIÓN ANIMAL, ENOMAQ, SMAGUA, etc).



VALENCIA, EUROAGRO, IBERFLORA... Y SAMATEC

Con motivo de la celebración en Valencia, del 18 al 23 de mayo pasado, del 46 Congreso de la IFAJ (Federación Internacional de Periodistas Agrarios), cuyo tema principal fue la "agricultura mediterránea", los periodistas extranjeros, pertenecientes a 24 países, tuvieron la ocasión de conectar con la "agricultura valenciana" y, en realidad, quedaron sorprendidos, escuchando por primera vez, muchos de ellos, la existencia del cultivo de la chufa o del níspero y la importancia de la producción y exportación valenciana de la cebolla, los cítricos y los vinos, del minifundismo y diversidad productiva, de la convivencia de los regadíos viejos y modernos, del fuerte cooperativismo, del milagro del viñedo en secano, etc.

Nuestras ediciones de abril y mayo hacían referencia al Congreso con información técnica de algunos aspectos de la agricultura valenciana.

En esta ocasión insistimos en las peculiaridades de esta agricultura, eminentemente de regadío, en vísperas de la celebración en Valencia de sus célebres ferias EUROAGRO e IBERFLORA, a las que nuestra revista AGRICULTURA asiste nuevamente con stand propio.

Estas dos ferias valencianas, que estuvieron publicitadas en el Congreso IFAJ 2002, son un auténtico exponente de esa agricultura valenciana, con predominio lógico de la oferta en productos o instalaciones, de frutas, hortalizas, flores, plantas ornamentales, así como de las Denominaciones de Calidad y medios de producción característicos de la agricultura intensiva (sistemas de riego, pesticidas, herbicidas, fertilizantes, maquinaria especializada, etc).

Del 23 al 27 de octubre, AGRICULTURA también estará presente en SAMATEC (Semana de la Agricultura, Medio Agrario y Tecnología), un nuevo certamen agrario que se celebra en el recinto ferial de Madrid, del que venimos informando y de cuya evolución nos haremos eco en nuestras páginas.

A todas estas ferias, unas tradicionales y específicas y otra novedosa, les deseamos muchos éxitos.